



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Miércoles 9 de julio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El declive del PAN es claro y se ha visto el resultado en las últimas elecciones, señaló el coordinador de la bancada priísta en el congreso local, **Jaime Escobedo Rodríguez**, quien añadió que buscarán ganar la mayoría de los municipios y la gubernatura en el 2009. (MR)

La dirigencia estatal del PRI continúa con la capacitación de militantes, para cubrir las mil 800 casillas que se instalarán en el estado de Querétaro el próximo año y para que sean ellos mismos los vigilantes del proceso electoral, aseguró el Secretario de acción electoral, **Jorge Reynaldo Sánchez Ballardó**. (MR)

El IEQ decidió sancionar a **Guillermo Tamborrel** con 99 mp por actos de precampaña realizados en San Juan del Río, además de un llamamiento público para que se ciña a los tiempos electorales, dijo la consejera presidenta del IEQ, **Cecilia Pérez Cepeda**. (EL)

El IEQ resolvió multar al senador **Guillermo Tamborrel**, con 2 mil salarios mínimo, por repartir regalos a niños el 30 de abril, con su nombre, fotografía y logotipo del PAN. En el consejo general apuntaron que no hay elementos para sancionar al partido. Dos consejeros se mostraron en contra de la sanción. Se acordaron reformas a la ley electoral que proponen eliminar la entrega de apoyos sociales durante campañas. (MR)

Vía Telefónica. **Guillermo Tamborrel** comenta que la sanción impuesta por el IEQ no es compartida por él. Es una decisión que le preocupa y le duele, porque desde su punto de vista se confunde el trabajo de un legislador con actos de precampaña. Parece que el mensaje es: no trabajes y quédate en tú escritorio. Se ha buscado una democracia plena pero tal pareciera que no es así, la gente quiere cambios pero no se puede. Lo único que hizo fue llevar dulces y juguetes a niños en el hospital de San Juan del Río. Llevaban identificación plena que es una etiqueta con su nombre y el grupo parlamentario al que representa. Cómo se puede acusar de hacer proselitismo puesto que son unos niños que no votan. No hay proselitismo y por lo mismo acudiré a los tribunales porque no violó ninguna ley ni mucho menos la constitución. Es triste saber que

pretenden alejar a los legisladores de la gente. No está buscando nada que no sea su trabajo, su obligación es cumplir con su trabajo como senador y esto es su único interés. El IEQ se extralimitó, no se esperaba esto del IEQ; los mexicanos esperan un instituto que promueva la cultura democrática como una forma de vida, no se restringe a las elecciones. Un país que aspira a ser democrático, aspira a serlo todos los días. El desarrollo democrático de Querétaro pide trabajar cerca de la gente, por lo que reitera que no violó la ley; está convencido de esto. Primero tiene que ser notificado y conocer la resolución del IEQ y después acudir a los tribunales porque es una injusticia. Irá primero a la sala electoral del poder judicial del estado y si no hay respuesta, acudir a al poder electoral federal. Vive enamorado de su país y su gente y ha encontrado en la política crecer como persona, como político y la forma de dejar una huella es trabajando a favor de Querétaro y México desde la trinchera que le toque hacerlo. (EL)

El presidente **Manuel González Valle** opinó en el caso de **Guillermo Tamborrel**, que todas las sanciones interpuestas por el IEQ ayudan a Querétaro a mantenerlo de manera institucional. (EL)

El día de hoy se entregará la propuesta del IEQ a la legislatura, acerca de la reforma electoral, la cual contempla entre otras cosas, que la propaganda de los poderes públicos, restrinja los colores y las frases publicitarias que conduzcan a la asociación de los emblemas de los partidos políticos aseguró **Cecilia Pérez Cepeda**, consejera presidenta del Instituto Electoral de Querétaro. (EL)

Cabeza. El próximo sábado 19 de julio, el partido del trabajo renovará a su dirigencia estatal, luego de que este martes emitiera la convocatoria al congreso estatal ordinario. (MR)

Cabeza. Tras anunciar la primera asamblea de la alianza democrática juvenil que se celebrará el 30 de agosto en la capital, el Secretario de comunicación y propaganda del PRD municipal, **José Reyes Olguín** señaló que esperan que más el 50% de las candidaturas en el municipio de Querétaro sean ocupadas por jóvenes. (MR)

En el proceso para elegir al dirigente del PVEM, no se encontrará a la diputada **María de Jesús Ibarra**, quien mencionó que ha manifestado su intención de no participar. (EL)

LEGISLATURA

Cabeza. En su primera reunión como presidenta de la junta de concertación política, **María de Jesús Ibarra** aseguró que se continuará con los trabajos de las leyes orgánicas del poder ejecutivo, legislativo y judicial, el estudio a las adecuaciones de los códigos penal y civil, además de que se analizará la ley de trabajadores al servicio de los poderes del Estado y municipios. (MR)

Cabeza. Tendrá que revisarse el incremento de sueldo a los directores de área del poder legislativo, resaltó el diputado perredista, **Martín Mendoza Villa**, quien agregó que no es posible que los directores de área ganen más que los diputados. (MR)

Cabeza. La Comisión de turismo del congreso local señala que antes de terminar el año la secretaría de turismo federal otorgue la denominación de pueblo mágico al municipio de Jalpan de Serra. Con este nombramiento, Querétaro sería de las pocas entidades que han recibido este título, más de dos veces, ya que Bernal, en Ezequiel Montes, ya recibió el título. (MR)

A pesar de las peticiones por parte de los permisionarios, este año no aumentará el costo del pasaje, aseguró **José Guadalupe García Ramírez**, presidente de la comisión de tránsito, vialidad y auto transporte público de la LV legislatura. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y **Tere Garay** cuestionan por qué se multa a **Guillermo Tamborrel** y no al PAN, cuando en el caso de **Armando Rivera** multaron al partido y no a él. La resolución está bien

aplicada, a diferencia del caso de Armando Rivera. Dos consejeros dijeron no estar de acuerdo con la multa, pues se le sanciona por repartir juguetes en su calidad de ciudadano, no fue mandado por el Senado. Además, llamó a la prensa para difundir lo que estaba haciendo, con lo que se aprovecha para difundir a su partido. Él reconoció haberlo hecho y en notas periodísticas no negó buscar un cargo público, por lo que todo indica que hace proselitismo. El asunto es que a todos los políticos que anden desatados se les debe sancionar igual; y hay muchos tanto del PRI como del PAN que lo están haciendo, pero no están midiendo con la misma vara... En Pinal de amoles, al parecer hay cerca de 50 parientes de **Gustavo Bueno**, el Alcalde, que trabajan en la Presidencia... En Huimilpan, **Antonio Aguilar Landaverde** quiere ser alcalde otra vez y anda muy movido... En Jalpan ha hecho muchos movimientos de gente. El director de obras públicas impugnado fue removido y puesto como subdirector. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. Debido al incremento en un 8% que están registrando los materiales para la construcción de viviendas, 200 inversionistas que tenían en este rubro una segunda fuente de ingresos, han decidido retirar sus recursos que ascienden a 90 mdp, anunció el ex presidente de CANADEVI, **Alfonso García Alcocer**. (MR)

Más del 50 % de los profesionistas queretanos no encuentran empleo en su ramo, lo que produce que busquen el sub empleo, siendo las carreras enfocadas a las humanidades las más afectadas, aseguró **Salvador Plaza Leal**, presidente de la federación de colegios y asociaciones de profesionistas de Querétaro. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. La facultad de psicología de la Universidad Autónoma de Querétaro impartirá el diplomado titulado Pericial psicológica de la violencia en las familias, el cual tiene el propósito de formar profesionistas capaces de analizar por qué y cómo se llevan a cabo los actos violentos, para que tanto víctimas como victimarios tengan la atención jurídica y psicológica más justa. (MR)

Cabeza. En Querétaro, llama la PROFECO a que haya especial atención en los diferentes estratos sociales a efecto de que puedan estar al pendiente, sobre todo los padres de familia y autoridades, en lo que va a ser la regulación de las colegiaturas para el próximo ciclo escolar. (EL)

SOCIEDAD

El gobernador **Francisco Garrido** puso en marcha la primera etapa del sistema de agua potable, Paraíso-La Noria, en el municipio de El Marqués. Informó que esta estación de bombeo tiene una capacidad de 140 litros por segundo y reconoció que es una infraestructura importante para el funcionamiento del sistema hidráulico a nivel estatal que se complementa poco a poco en cada uno de los municipios de la entidad. (EL)

Cabeza. La obra del Acueducto 2 lleva un avance del 25% y se han ejercido hasta el momento más de 25 mdp, informó el vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza Estrada**. (MR)

Cabeza. Con una inversión superior a los 85 mdp, el gobernador **Francisco Garrido** puso en marcha en el municipio de El Marqués, la primera etapa del sistema de agua potable Paraíso-La Noria, que beneficiará a poco más de 118 mil habitantes de la zona oriente y norponiente de la ciudad. (MR)

El vocal ejecutivo de la CEA, **Manuel Urquiza Estrada**, señaló que hasta el día de ayer, el nivel de agua está en 123 milímetros, siendo el promedio mensual de 130 milímetros. (EI)

Antorcha campesina cumplió 4 años con su plantón frente a Palacio de gobierno, demandando cosas elementales, señaló el dirigente **Jerónimo Gurrola**, como servicios urbanos, subsidio para la casa del estudiante y la devolución de la administración de un pozo en El Marqués. (MR)

Reporte urbano. En diferentes zonas de la ciudad, la lluvia ha generado problemas. En 5 de febrero a la altura de Jurica, se hace un gran charco que impide a usuarios de transporte público tomar el camión. En Epigmenio González y 5 de febrero el agua sobrepasa la banqueteta.

Sección Visión ciudadana. **Arturo Corona**, jefe de colonos de la colonia Observatorio, opina que la situación económica es muy complicada. En cuanto a seguridad, señala que no es un problema grave. Considera que hay un buen trabajo en cuanto a servicios públicos en general, pero que esta colonia no ha sido beneficiada en nada; las calles siguen empedradas, no hay nomenclatura, no hay bocas de tormenta en las calles, hay mucha basura, hay mucho graffiti. (MR)

En la red circulan correos electrónicos que pueden meternos en problemas, pues introducen virus troyanos que se introducen en nuestras máquinas y roban nuestra información. (MR)

Cabeza. San Miguel de Allende está de fiesta: Fue designada Patrimonio cultural de la humanidad. (NT)

MUNICIPIOS

Tras rechazar la propuesta de las autoridades municipales, para que fueran reubicadas sus viviendas, cuatro familias que habitan en el asentamiento humano Nueva Santa Rosa en la delegación Santa Rosa Jáuregui y que se vieron afectadas por las inundaciones que se registraron en la zona, serán incorporadas a un programa de vivienda, con la intención de que desalojen sus casas que están construidas en los márgenes de un arroyo, dio a conocer el Secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**. (MR)

Jorge Luis Alarcón Neve, secretario de gobierno del municipio, aseguró que a pesar de haber rechazado 2 opciones de reubicación, se tienen ya dos nuevas propuestas para las 4 familias afectadas por las lluvias en el asentamiento irregular, Nueva Santa Rosa. (EL)

Sin cuantificar aún la multa a los tres bares que fueron clausurados por el municipio el fin de semana pasado, el Secretario de gobierno municipal, **Jorge Luis Alarcón Neve**, informó que sólo el representante de uno de los establecimientos se acercó a la tesorería municipal para arreglar la situación. (MR)

Cabeza. La Secretaría de servicios públicos municipales recibirá hoy el premio del primer lugar nacional de reciclado que entregará la SEMARNAT en la ciudad de México, informó el titular del ramo, **Juan Alberto González Arce**. (MR)

El municipio de Querétaro recibirá el día de hoy un reconocimiento por el buen manejo de los residuos sólidos. Ya recibió la *Escoba de plata*. El secretario **Juan Alberto González Arce** está dando resultados para el estado de Querétaro y que sea reconocido como una ciudad limpia y que hace buen uso de los residuos sólidos en Querétaro. (EL)

Vía Telefónica. **Juan Alberto González Arce** comenta que este nuevo reconocimiento para Querétaro, tiene que ver con las acciones concretas que se realizan en torno al tema de la basura. No es nada más recibir los premios, queda muy claro que hay que generar cultura en la gente para que a partir de la corresponsabilidad de la ciudadanía se puedan sacar las cosas correctamente. Este es el primer premio nacional que se hace para la separación de residuos y lo promocionan la SEMARNAT y COPARMEX a nivel nacional. En este primer concurso fueron 34 participantes entre municipios, personas en particular, industrias de toda la nación y es el municipio de Querétaro con

su programa de separación de residuos sólidos, el que obtiene el primer lugar. Es una labor del gobierno del municipio de Querétaro, pero también responde a las expectativas que la sociedad ha generado. Es un premio para el municipio, pero también para la ciudadanía que colabora, que hace que puedan manejar los residuos sólidos. Hoy en día son ya 158 colonias en las que se está haciendo la separación de basura y se busca llegar al 66% que son 2 terceras partes del municipio al terminar esta administración. Están a un 40% y faltaría un 20% para poder cumplir con la meta que se ha fijado el presidente municipal, **Manuel González Valle**. (EL)

Con el objetivo de encontrar espacios laborales para las personas con capacidades diferentes en el municipio, **Manuel González Valle**, presidente municipal de Querétaro, firmó un convenio de colaboración con el grupo Anders, en donde este último se compromete a promover y difundir el programa de empleo municipal. (EL)

Cabeza. En el municipio de Querétaro, el grupo Anders firmó un convenio para contratar a 30 personas con capacidades diferentes. El Presidente municipal **Manuel González Valle** resaltó que se generan fuentes de trabajo para aquellas personas que padecen alguna discapacidad visual, motriz, auditiva o mental. Resaltó que hay en puerta otras cuatro empresas que podrían sumarse al convenio. (MR)

Son 4 mil 777 las personas que al corte de mitad de administración y en las 68 ferias del empleo realizadas, han conseguido trabajo con este programa, informó **Ricardo Alegre Bojórquez**, secretario de desarrollo sustentable del municipio. Además dijo que estas no se suspenderán por el periodo de vacaciones. (EL)

Cabeza. La administración capitalina no suspenderá la feria del empleo durante este periodo vacacional, informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable municipal. Añadió que a través de la vía electrónica se ofertan más de 4 mil vacantes. (MR)

Cabeza. Arrancó el Programa de Acción Comunitaria en Corregidora, en la comunidad de Charco blanco, donde se invertirán 1.5 mdp, beneficiando a 3 mil habitantes. El Edil **Germán Borja García** apuntó que se entregarán láminas para la construcción de viviendas y se realizará la rehabilitación de caminos. (MR)

El secretario de desarrollo humano **Belén Robles**, indicó que en El Marqués los hombres comienzan a tomar entre los 13 y los 15 años y las mujeres entre los 14 y 17. Señaló que la causa está en los problemas en el seno familiar. (MR)

16 migrantes del municipio de Huimilpan se encuentran detenidos en Estados Unidos acusados de violación y 20 son acusados de cruzar de manera ilegal la frontera, informó el Presidente municipal, **José Lucio Fajardo Orta**. (MR)

Entrevista. **Anaid I**, Reina de las fiestas de Tolimán 2008 anuncia que del 24 al 27 de julio se realizará la feria en ese municipio. Fue electa por el municipio y su hermana lo fue en el 2003. La feria es muy completa, con actividades todo el día y hasta las 4 de la mañana, aproximadamente. El municipio tiene una parte boscosa en El Derramadero y parte de semidesierto. En San Antonio de la cal, atrás de la peña, se rebaja en un proyecto ecoturístico. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

El municipio de Corregidora firmó un convenio con la empresa Espacios y espectaculares, para instalar 50 módulos recolectores de pilas, que se ubicarán en escuelas principalmente, señaló el Alcalde **Germán Borja García**. (MR)

Cabeza. Más de 200 niños son los que recibe diario el Cimacuático, informó **Pamela Siurob**, directora del parque nacional Cimatarío, quien manifestó que los menores participan en los cursos de verano que concluirán para el mes de agosto. Resaltó que también se hacen recorridos guiados, en el que la afluencia promedio es de 120 personas y 500 que acuden a la zona de recreación y cultura. (MR)

Cabeza. En Querétaro se registran 6 mil 800 casos por semana de infecciones respiratorias agudas, informó la subdirectora de epidemiología de la Secretaría de salud, **Martina Pérez Rendón**, quien dijo que este problema representa el 55% del total de las enfermedades en general. (MR)

El programa vamos por un millón de kilos, ha inscrito a más de 17 mil personas, tanto en el seguro social como en las organizaciones que se han sumado, logrando bajar más de 3 mil kilos, con lo cual se busca que el deporte sea permanente, aseguró el delegado del IMSS en nuestro estado, **Salvador Rochin**. (EL)

Cabeza. En 6 años se incrementó en un 500% la cifra de obesidad en el IMSS, señaló su delegado **Salvador Rochín**, quien calificó las estadísticas como escalofriantes. Manifestó que para cerrar la campaña Vamos por un millón de kilos menos que concluirá el 26 de julio, se realizará el evento, Camina, corre, trota. (MR)

El seguro social espera registrar este año 15 mil nuevos asegurados, por lo cual será importante la edificación del hospital regional, cerca del camino a Santa Bárbara, el cual iniciará su construcción el primer semestre del próximo año, aseguró el delegado del IMSS en nuestro estado **Salvador Rochin**. (EL)

Cabeza. En el 2009 el IMSS pondrá en marcha el nuevo hospital general de zona, ubicado por el libramiento a Santa Bárbara, el cual contará con 216 camas y en el que trabajarán mil 500 personas, informó el jefe de prestaciones médicas de la delegación, **Alberto Mejía Damián**. (MR)

Cabeza. Estima el IMSS que al término el año, el número de afiliados pase de 400 mil a 415 mil. En el primer trimestre del 2008 se alcanzó la cifra de 7 mil nuevos asegurados. (MR)

Cabeza. El gobernador **Francisco Garrido** inauguró por la noche, las instalaciones de la clínica del grupo de Damas azules, en la unidad de cancerología de Querétaro. (EL)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Este martes, durante la asamblea general ordinaria de la unión de empresas de seguridad privada, realizada en la CANACO, rindió protesta como presidente para el bienio 2008-2009, **Mario Aguilar Becerril**, quien destacó que en los últimos 13 años, estas empresas se han duplicado por el crecimiento de la entidad. (MR)

Se llevó a cabo la inauguración del cuarto curso internacional de capacitación y prevención comunitaria del delito, para profesionales jóvenes de América latina, que encabeza el centro de estudios de seguridad ciudadana de la Universidad de Chile en conjunto con la Secretaría de seguridad ciudadana en el estado de Querétaro. (EL)

Cabeza. Querétaro será sede del cuarto concurso internacional de capacitación y prevención comunitaria del delito para profesionales jóvenes de América latina, el cual preside la Secretaría de Seguridad Ciudadana de Querétaro y el Centro de estudios en seguridad ciudadana de Chile. (MR)

Cabeza. El agente del ministerio público de la federación, adscrito al juez segundo de distrito en el estado, dictó auto de formal prisión en contra de **Eric Cansino y Manuel Gómez**, por su presunta

responsabilidad en la comisión de un delito informático. Fueron detenidos cuando intentaban vender el padrón electoral de Querétaro, a través de Internet. (MR)
